

Noticias cablegráficas

LONDRES, 4.—Despachos de Amsterdam por la vía Reuter comunican que el viernes el serralista independiente Vogthere atacó en el Reichstag la infame política del gobierno alemán. Dijo que el ultimatum alemán no está calculado para crear en Rusia condiciones de paz y amistad. Con respecto a la paz firmada con la Ukrania dijo que ya están peleando Austria y Alemania sobre la repartición del bofin. La guerra que hacemos contra la indefensa Rusia es únicamente provechosa a las clases propietarias del territorio en disputa, en Lituania no hemos hecho una conquista moral porque los lituanes anhelan formar otra vez parte de Rusia, no nos dejan saber de la verdad, partido Fatherland continúa su política férrea contra los países extranjeros. Estamos vendidos en cuerpo y alma a la casta militar y a la política de guerra que, observamos es infante. El Presidente de la Cámara llamó a Bogther al orden pero insistió en continuar diciendo que la industria de municiones paga a los obreros altísimos salarios con el fin de mantenerlos contentos y así poder continuar la guerra. El Canciller obtiene sus provisiones en Baviera violando así la ley. Después de sufrir otra interrupción el orador acusó el Almirante y Comandante militar de Swinemard de apropiarse y decomisar los alimentos y agregó: hemos de abolir todo esto manjejo de los Michalis y von Capelles.

VIENA, 4.—Oficial. Fuertes ventiscas en las montañas a lo largo del frente italiano han impedido desde ayer la actividad militar. En Podolín la tropa avanzada ocupó Smerinka después de corto combate. Cuando fué tomado Corodex se rindió el cuerpo de tropa siberiana. También se capturó un destacamento de infantería. Venció ayer el armisticio con Rumania. El gobierno rumano se manifestó dispuesto a celebrar otro armisticio preparatorio a la negociación de la paz sobre las demás formuladas por las potencias centrales.

AMSTERDAM, 4.—Comunican de Polonia que Trotsky no llegó a Brest Litovsk, porque Alemania se opuso a su actuación en las negociaciones. Por este motivo se dice que Trotsvisk dimitirá.

HAUGAUW, 4.—La situación en la parte superior del Yang Diang es grave debido a las operaciones de los revolucionarios del medio día. El vapor japonés Tahung que acaba de arribar a Haukw procedente de Yanget traé a su bordo varios pasajeros heridos y tiene el casco perforado de tiros de rifle disparos por insurrectos; la cañonera japonesa Fushima y las inglesas Woodcock y Kinsha la última llevando a su bordo al cónsul en glés se dirijian río arriba con el objeto de entablar pláticas con los rebeldes. Tan luego los parlamentarios se habían desembarcado los insurrectos hicieron disparos obligándoles a regresar a bordo. La Fuhisma contestó el fuego.

PETROGRADO, 4.—Se ha firmado la paz con Alemania.

BERLIN, 4.—Of. En nuestro avance contra Rusia capturamos 58 mil

hombres, 2.499 piezas de artillería, 5 mil máquinas, millares de automóviles y auto camiones, 300 locomotoras y 10 mil carros.

PETROGRADO, 4.—Avión alemán bombardeó la ciudad en varios puntos matando a 3 e hiriendo 5; daño material insignificante.

BERLIN, 4.—Of. Avisa el Kronprinz que después de varias horas de cañoneo compañías francesas atacaron las posiciones cerca de Corbeuni durante la tarde pero fueron rechazadas.

Vida Comercial

Nueva marca de fósforos.—El comercio que hasta ahora venta sufriendo por el alto precio de este artículo, ha sentido desde el jueves anterior un alivio con la presentación de la nueva marca «The Sun» (El Sol).

Viene este fósforo en carteritas con 35 palillos y solo vale 5 cts. Todas las pulperías lo han adquirido y el público lo acepta gustoso. Para los pedidos al por mayor hay que entenderse en la Tienda de Alajuelita de los señores Asch.

Sueros.—Recomendamos a nuestros lectores los sueros e inyecciones que vende nuestro buen amigo don Fabio Guardián que tiene su depósito frente a la Bicicleta. El despacho es tanto de día como de noche.

Pequeñeces

Si ha perdido una llave de correo, venga aquí y pague el aviso.

—Los bananos se venden a cuatro por cinco debido a la revolución.

—Dice La Información que 50 vs. al oeste de La Violeta hay un salón de conferencias de protestantes; no lo hemos visto.

—Continúan los ángulos de la Iglesia de La Merced sirviendo de excusados y la policía queda al frente...

—Algunas regaderas están en vacaciones, pero el polvo no...

—Maestros cesantes los hay por docenas, pero inspectores... ni uno. Y mire Ud. que hay inspectores de todo.

Nuevas adhesiones y Ratificaciones

En la Secretaría de la Cruz Roja se han recibido las siguientes:

Don Mariano Durán, don José Francisco Ovares de Heredia, doña Emilia de Escorriola, don José F. Tristán, señorita Margarita Cuervo, don Juan José Arroyo, don Everardo Gómez, don Roberto Quirós, don Hector Vargas, don Belisario Loria, don José Francisco Ovares S., Ing. don Guillermo Echeverría.

Llegada de los Srs. Diputados

Desde ayer han estado, llegando a esta capital los señores diputados que han de concurrir a las sesiones extraordinarias para las cuales ha convocado el Poder Ejecutivo y que hoy han de inaugurarse.

La sesión de esta tarde no ha de tener seguramente mayor importancia por ser únicamente de ceremonia y de apertura.

dos. En Champagne se renovaron los combates en los sectores donde se efectuaron las operaciones de viernes. Frente oriental Leopoldo de Baviera comunica que las operaciones iniciadas después de la conclusión del Armisticio dieron por resultado gran éxito. Las fuerzas al mando del Coronel Gral conde Kirchback apresuraron su marcha victoriosa por Livinia y Estonia para socorrer a los habitantes oprimidos.

Vida Social

—Para Panamá parte don Humberto Pérez Calvo. —Salió para Guatemala don Francisco Castro y su señora esposa. —Enferma de algún cuidado se encuentra doña Esperanza v. de Brenes. —Regresó de Aserri la señorita Hortensia Bonilla. —Para Puntarenas salió ayer don Alberto P. Hernández. —La señorita Etelvina González regresó de Heredia. —Estuvo en esta capital, procedente de Heredia don Francisco Gutiérrez, quien siguió con destino a Turrialba.

—Para Naranjo partió en vías de negocios don César Castillo. —De Limón vino a esta capital don Juan Sánchez Montero. —Mejor de salud se encuentra la señorita Dora Aguilar.

—Delicado de salud se encuentra don Francisco Saborio Borbón. Deseamos restablezca pronto. —Estuvo en esta capital procedente de Cartago don Nicolás Casola. —Ha continuado mejor la apreciable señora doña Adelina Ugalde de Esquivel. Nos alegramos.

—Regresó de la Hacienda "La Pita" haya don Luis Andrés Martín y familia. —Restablecida se encuentra la nieta de don Roberto Pinto. Lo celebramos. —Ha regresado de Santa Ana don Enrique Fonseca Zúñiga acompañado de su señora. —Vino del Pacífico el Comandante Mayor don Horancio Carranza, quien había estado en esa región al mando de una fuerza militar.

—Frecuentemente se obtienen los mejores resultados con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para hacer desaparecer sarpullidos, asperezas de la piel, tumores, etc., combinada con aplicaciones externas para hacer desaparecer las erupciones de la piel.

—Frecuentemente se obtienen los mejores resultados con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para hacer desaparecer sarpullidos, asperezas de la piel, tumores, etc., combinada con aplicaciones externas para hacer desaparecer las erupciones de la piel.

Percance

Ayer a eso de las 8½ a. m. en la esquina del Banco de Costa Rica le sucedió un percance a un niño que iba a caballo.

Si dirigió al Mercado y al pasar frente al citado Banco se tropezó el caballo, cayendo el jinete al suelo, donde recibió fuertes golpes en la cabeza y la espalda.

Inmediatamente fué atendido por uno de los Guardas Rurales que por ahí se encontraba en esos momentos, el cual se portó a la altura de su deber.

Poco rato después el niño montó nuevamente y prosiguió su camino.

Nos alegramos que no haya habido desgracia que lamentar.

GINEBRA, 4.—Banqueros que regresaron recientemente de Frankfurt dicen que desde el principio de la guerra el Kaiser ha comprado acciones de la Fábrica Krupp del valor de un millón de libras esterlinas.

ESTOKOLMO, 4.—Tropa alemana ya está en camino para Finlandia. Un despacho de Wisdby para el Forblad comunica que formidable escuadra alemana compuesta de cruceros destroyers torpedos y transportes pasó a la vista de Gittland, con rumbo al norte parece que se dirigió a las islas Land.

PETROGRADO, 4.—La ciudad tranquila. La superioridad Bolsheviki hace todo lo posible para organizar un eficaz ejército rojo.

LONDRES, 4.—El Mariscal French partió de Dublín para el condado de Claro, acompañado de su estado mayor y el Gral. Brilkinon.

CAMPAMENTO AMERICANO EN FRANCIA, 5.—Los americanos que los alemanes informan habían capturado en el Chemin desde Dames son probablemente los miembros de una patrull compuesta de 13 números que salió cuando comenzó la irrupción y que no se ha visto desde entonces. El enemigo no obtuvo prisioneros de las trincheras americanas.

LONDRES, 4.—Irrupcionamos contra las trincheras alemanas cerca Warnon. Los australianos penetran en las trincheras en donde mataron por lo menos 50 del enemigo y destruyeron varias cuevas. Regresaron trayendo 15 prisioneros.

BERLIN, 4.—Se anuncia que a la conclusión de la paz entre Alemania y Rusia el Kaiser telegrafió a Hertling lo siguiente: la espada alemana manejada por los grandes militares trajo la paz en Rusia. Con profunda gratitud a Dios quien ha estado con nosotros rebo de orgullosa alegría por las hazañas de un ejército y la tenaz perseverancia de mi pueblo, siento especial satisfacción que se han salvado la sangre y la cultura alemanas. Acepte mis más calurosos agradecimientos por su fiel y fuerte cooperación en la obra magna.

LONDRES, 4.—Un anuncio oficial firmado por Trotsky y Lenin dice que los delegados del Bolsheviki después de firmada la paz con Alemania marcharon con dirección a Petrogrado donde se publicará inmediatamente el texto del convenio. Se ha fijado el día jueves próximo para la ratificación. Esta depende de la decisión del congreso Pan Ruso compuesto de los consejos, los obreros, campesinos y los diputados de las provincias. Se reunirá en Moscú el 12 del presente.

LONDRES, 4.—Oficial. Durante el mes de enero los alemanes arrojaron sobre la zona que los británicos ocupaban en Francia 1482 bombas. Los alemanes arrojaron de día solamente 221 bombas mientras los británicos arrojaron 5.900.

CRISTIANIA, 4.—Noruega protestó contra la captura por un crucero británico del vapor alemán, Dusseldorf. Dice que la captura se efectuó en aguas noruegas y pide la devolución del barco y los tripulantes.

Sembremos trigo

En la agricultura es necesario evolucionar, pues atenerse a las prácticas antiguas, es vivir en la rutina que no es sino un grado muy común de estancamiento.

Aprendimos a sembrar cereales y frijoles por la necesidad de nuestra alimentación y talvez por la tradición de los indios, luego siguiendo el ejemplo del que en buena hora trajo el café a C. Rica, toda la Meseta Central, se sembró de la aromática cereza árabes. Después emprendimos en banano porque el codicioso yankee abrió los ojos y vivió en esta fruta un filón de riqueza. Luego Iglesias nos enseñó a plantar el cacao halagándonos con primas. Vino por último la caña a ocupar enormes zonas de kilómetros cuadrados por que el arancel aduanero subió la taza del azúcar extranjero.

Pero a cada cultivo nuevo que ha bonado los bosques y sacudido nuestra rutina, vienen dudas y las vacilaciones, tan propias de los latinos, que para lanzarse a las empresas carecen de la resolución de los habitantes del norte de ambos continentes. Hace cuatro años venimos escribiendo sobre el cultivo del trigo que necesitamos establecer a toda costa.

El Departamento Agrícola hizo en este sentido magnífica propaganda y el gobierno en adquirir semillas gastó mucho dinero.

Pero todos esos han sido esfuerzos menores que ahora toca continuar, pues hay que llegar a los buenos resultados.

No nos cansamos en nuestra tarea. Volvemos a insistir sobre la necesidad de plantar extensos trigales para que con su producto el país tenga toda la harina que se necesite que por cierto llega ya a una cifra fabulosa de quintales.

Nuestro gran cereal, bien lo sabemos, es el maíz, pero por más que se quiera, por más fórmulas que se perfeccionen, no resulta este grano para las harinas a las cuales les hace falta crecimiento, y si se quiere gusto.

Además la duración de los prepara-

dos del maíz no es tanta como sucede con los de la harina.

Tenemos en nuestras provincias centrales excelentes tierras para el trigo y es necesario aprovecharlos.

Es un cultivo fácil que casi por entero puede confiarse a niños y mujeres. Es una siembra agradable, semejante a la del arroz, que se puede emprender en todos los rincones del país y que bien extendida daría por resultado la conservación dentro del mismo país, de una gran suma de oro que día a día emigra para los Estados Unidos de Norte América.

Sigamos el ejemplo de Chile y de Argentina que tiene en sus territorios grandes zonas cultivadas de trigo, y que hoy tienen el orgullo de alimentar a Estados Unidos y la Europa, con el positivo provecho de llevar verdaderos ríos de oro por razón de la gran exportación de harina.

A qué hablar más con cifras y comparaciones respecto a su cultivo?

No, lo que queremos es la decisión de los agricultores para que comiencen a sembrar trigo. Hagan ellos pequeños ensayos como se han venido practicando en Escasú los plantíos de arroz, que en vista de los excelentes resultados que han dado, se han esparcido por todo el cantón, lo mismo que en el de Santa Ana.

Cada labrador, como por distracción y mientras que aprende, puede sembrar una área de trigo y convenirse de la benignidad del cultivo y de sus buenos resultados.

Ir por nuevos rumbos, diferenciarse del mayor número, debe ser el norte del sembrador.

Quienes se dediquen a la cultura del trigo, a más de hacer un positivo bien a la agricultura, al pueblo que le pueden proporcionar harina pura y barata para su pan, hacen también labor de buenos ciudadanos y de excelentes patriotas, pues los trigales contribuirán a mantener nuestra emancipación del exterior, sostendrán más y más la independencia económica, que es gemela de la política.

MACABEO VARGAS.

El alto precio del jabón

La industria jabonera ha elevado sus precios en estos últimos días al igual que todos los artículos de primera necesidad. Y esto se debe a la escasez de materias primas así como también al alto precio en que se cotiza el sebo como consecuencia del valor actual del ganado vacuno.

Hoy día la venta del jabón al detal se hace con dos o tres puntos más que en épocas anteriores. Por ejemplo, una barra que antes costaba veinte céntimos, hoy día cuesta veinticinco, con la circunstancia también de que son más pequeñas; las barras de a veinticinco céntimos se están vendiendo a treintaicinco céntimos.

Nada, que cada día se hace la vida más imposible.

Estos precios y circunstancias van contra la higiene que cada vez se ve más ofendida.

Herido que regresa

Uno de los heridos en el combate del Guayabo y que había ingresado a el Hospital el sábado anterior, sintiéndose ya mejor, pidió su traslado a su pueblo.

En efecto, ayer vino su familia y por el tren de la una se llevó el herido en tren hasta Río Grande para ser conducido luego a Atenas.

Hay bastante oro en los Bancos

BANCO MERCANTIL

Oro nacional..... ₡ 524.185.00
Oro extranjero..... 415.815.00 ₡ 940.000.00

BANCO DE COSTA RICA

Oro nacional..... 287.748.00
Oro extranjero..... 487.727.50 ₡ 775.475.50

BANCO INTERNACIONAL

Oro nacional..... 51.795.00
Oro extranjero..... 33.701.99 ₡ 85.496.99
₡ 1.800.972.49

Faltan los datos del Banco Anglo, no publicados aun.

Los martirizadores de mujeres

No es esto un título de novela, sino algo real que acontece en nuestro país y principalmente en nuestra capital.

Muy a menudo se registran en las agencias de policía quejas de infelices mujeres contra sus esposos o compañeros de infortunio, que las martirizan de un modo despiadado.

Unos lo hacen, presos de la embriaguez, y otros por el simple hecho de ser verdugos de su desgraciada compañera, a la que maltratan a bofetadas o a palos.

Veamos una de esas víctimas.

Es una señora de apellido Salazar. Ella ha presentado queja contra su esposo, quien, en una semana, le ha maltratado a bofetadas ocho veces.

¿Qué impresión recibe el lector al enterarse de esto? Una y muy desagradable: la de repulsión para el bárbaro y también otra, que es la de compasión para la ineliz víctima, que unida quizá por un cariño entrañable a su compañero, soporta una vida de azotes y lágrimas.

Muchos opinan, o quizás todos, que hubiese una ley con el máximo del rigor para amparar a esas desgraciadas y dar el merecido castigo a los martirizadores de ellas.

Nunca experimentará, Vd. bien estar si sufre de estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado. Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todos los drogristas las venden.

Notas rápidas

Remate de prendas

El día sábado nueve de marzo, a la una de la tarde, se dará principio al remate de prendas de plazo vencido en el mes de noviembre pasado, en el Monte Nacional de Piedad.

Asamblea General

Se ha convocado a los señores médicos para celebrar una sesión extraordinaria de Asamblea General de la Facultad de Medicina, la cual tendrá lugar el miércoles próximo, a las siete y media de la noche.

En dicha asamblea se tratará de la reapertura de la Escuela de Obstetricia, ajustándose a las reformas introducidas en el respectivo reglamento.

También se conocerá de la apelación interpuesta contra una resolución de la Junta de Gobierno, relativa al

cierre de una tenería de don Gabriel Vargas en Guadalupe.

Compañía liquidada

Fué liquidada la sociedad "Manuel Barahona y Compañía" y traspasada la concesión para mantener en el Golfo de Nicoya un servicio de comunicaciones marítimas a la Costa Rica Manganese and Mining Company.

Traspaso de derechos

El señor Segundo Zonta Casarí, compró al señor Antonio Gámez González, los derechos de este en las salinas de Cerro Gordo, en la provincia del Guanacaste y por la suma de mil colones.

Poder generalísimo

La Comercial Unión Assurance Company, de Londres, comirió poder generalísimo para sus negocios en este país, a don Adolfo Cañas Gutiérrez quien tiene sus oficinas freato al lugar donde estuvo el Club Internacional.

El señor Cañas está siendo muy favorecido con seguros de incendio y tendrá mucho gusto de suministrar al público todas las informaciones del caso.

En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS
Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas
La variedad más grande en confites finos
TELEFONO N° 439

Sección Oficial

Gracia

Se les rebajó la décima parte de las penas impuestas a los reos Rafael Ramírez Picado, Isaías Varela Hidalgo, Fidel Montenegro Brenes y José Fernández Flores.

Se conmutó en ₡ 101 la pena impuesta al reo José María Cortés.

Gobernación

Se nombró para Jefe Político de La Unión a Guido Masís.

Policía

Se nombró para Agente Principal de Policía de Cartago al señor Valerio Coto Aguilar en lugar del señor José María Robles, quien pasó al desempeño de otras funciones.

Se aceptó la renuncia presentada por el Médico del Pueblo de San Ramón Dr. don Nilo Villalobos, y se nombró en su lugar al Dr. don Miguel Dobles.

CONDOLENCIA

Murió anteayer en esta capital doña Avelina Chacón viuda de Salazar después de largos años de padecimientos.

Su entierro salió de la Iglesia de la Merced a las 5 de la tarde.

Para sus hijos y demás parientes enviamos sentido pésame, deseándoles justa resignación.

Crónica capitulina

Pago a los soldados.—Durante todo el día sábado, el gobierno estuvo pagando a los soldados que estuvieron al servicio extraordinariamente. Esto hizo circular mucho dinero en las cantinas a falta del pago de otros empleados públicos.

Don Aurelio Castro.—El domingo tuvimos el gusto de ver en la calle a nuestro buen amigo don Aurelio, lo que verdaderamente celebramos tanto por él como por su muy estimada familia.

Liquidación del café.—La mayor parte de los agricultores de café han cobrado ya sus recibos. El precio más generalizado ha sido el de ₡ 20 la fanega métrica, aunque un agricultor domingueño nos ha asegurado que él obtuvo un precio de ₡ 21.50. No obstante eso creemos que el precio podría haber mejorado si se atiende al tipo a que son vendidas las letras sobre el exterior.

SE VENDEN

Las fincas denominadas: MIRAVALLES, MOJICA, SAN JERÓNIMO, MOGOTE, CATALINA y LAS CIRUELAS, con el ganado y bestias que contiene o solo los inmuebles. Están situadas en el Cantón de Bagaces, Provincia de Guanacaste. Dirijirse al Apartado N° 806.

San José de Costa Rica, 12 de Febrero de 1918.

Sesión Municipal del lunes último

Presupuesto-Rebajas en los sueldos

Asistieron los Señores Municipales: Rojas, quien presidió; Vargas, Monge, Brenes Mora y Arias; el Sr. Gobernador y el Síndico del Centro. Se empezó a las 8 p.m.

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Se nombró a los Sres Vargas y Brenes Mora para pasar a ver los libros de don Benjamín E. Piza a fin de que informen en su reclamo contra el impuesto de Prestamista.

El Sr. Monge informó que se había entrevistado con el Sr. Ministro de Hacienda para ver si el P.E. estaba dispuesto siempre a ceder al Municipio los billetes necesarios para la emisión de moneda fraccionaria proyectada por este Consejo, y que aquel alto funcionario le había manifestado la imposibilidad del Gobierno para dicha cesión, y que, además, la dificultad existente en ese particular quedará pronto allanada pues la fabricación de moneda pequeña por el Cuño llenaría bien pronto el vacío existente.

Se dejó en suspenso, pues, ese asunto.

Acto continuo se pasó a votar el Presupuesto para este año. Discutido, partida por partida, se hicieron las siguientes economías:

FUME
CHUECOS
SOLO
CHUECO
NADA MAS QUE
CHUECOS
Frescos, Sabrosos, Baratos

ARROZ - CANELA - TRIGO
Depósito general en
LA MARINA
Apartado 797 :-: Teléfono 584

EL MERCADITO
Teléfono 702 F. Vargas V. Apartado 669
COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta
Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO
Son los precios más bajos de la plaza

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:
9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit del Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
En rústica ₡ 2.00. En pasta ₡ 2.50

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta ₡ 3.00

Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.
En rústica ₡ 1.50. En pasta ₡ 1.75

Almanaque de los Amigos del Papa. ₡ 0.75

Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana ₡ 2.50
Con dos días en cada plana ₡ 1.50

Dietario Centroamericano. En Pasta ₡ 1.50

Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. ₡ 1.25. Taco pequeño suelto ₡ 0.50
Taco grande suelto ₡ 2.00

Calendarios esfoliadores comunes a ₡ 0.50, ₡ 1.25 y ₡ 3.50

EN LA
Librería Lehmann (SAUTER & Co.)
San José, Costa Rica

LA LIBRERIA
LECTURA BARATA
Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

	AL MES	AL AÑO
SUBVENCIONES		
Gabinete Eléctrico,	₡ 40.00	
Tranvía Dra. Picado (Médica Gota Leche)	3.35	
Cárcel Mujeres (Clase costura)	25.00	
Escuela Agricultura (dos becas)	60.00	
„ Adultos (Alumbrado)	23.00	
JUBILACIONES		
Don Salomón V. Escalante,	25.00	
„ Aquileo Echeverría	25.00	2.416.20
GASTOS GENERALES		
Alquileres local oficinas		₡ 2.000.00
HIGIENE		
Calculada en ₡60.000.00, se redujo a ₡55.000.00, economía		5.000.00
		₡ 9.416.20
SUELDOS		
	AL MES	AL AÑO
GOBERNACIÓN		
Supresión subvenciones Srio. y	Vienen	₡ 9.416.20
Escribiente, economías,	75.00	
AUDITORIA		
Auditor Quedó en ₡ 225.00..	50.00	
Auxiliar 1º „ „ 150.00..	25.00	
„ 2º „ „ 100.00..	20.00	
Notificador „ „ 70.00..	10.00	
SECRETARÍA		
Secretario „ „ 200.00..	25.00	
Auxiliar „ „ 110.00..	10.00	
CONTABILIDAD		
Jefe „ „ 200.00..	25.00	
Auxiliar 1º „ „ 150.00..	25.00	
„ 2º „ „ 100.00..	25.00	
AGENCIA POLICIA		
Agente „ „ 165.00..	10.00	
Secretario „ „ 70.00..	10.00	
PLAZA GANADO		
Guarda „ „ 50.00..	20.00	
MERCADO		
Administrador.....	190.00	
Auxiliar.....	125.00	
3 Vigilantes a ₡50.00 c/u.....	150.00	
3 Guarda „ 50.00 „.....	150.00	
En este Departamento no hubo economías.		
BOSQUE DE LOS NIÑOS		
Se suprimió al Administrador (₡100.00) y se aumentó al Guarda a ₡50.00 economías.....	90.00	
INGENIERIA		
Ingeniero Jefe Se le dejó su sueldo (₡250.00)		
„ Aux. se suprimió economías,	175.00	
El escribiente se aumentó en ₡ 10.00, (a 50.00) y se estableció una plaza nueva de ₡ 35.00 para ayudante del Ingeniero		
Inspector Caminos, se dejó en su sueldo (₡ 120.00).		
Guarda-Almacén, se le dejó en ₡ 60.00 economías.....	15.00	
Fontanero quedó en ₡ 130.00, economía....	10.00	
„ Auxiliar, no se le rebajó ni aumentó.		
A ninguno de los otros empleados de esta oficina se les hizo modificación alguna.		
JEFATURA DE HIGIENE		
Doctor Jefe, se le dejó en ₡ 225.00, economía.	25.00	
Secretario, „ „ „ 100.00, „	25.00	
Jefe Laboratorio, suprimido.	150.00	
5 Inspectores Sanidad, quedaron en ₡ 60.00 c/u., economía.....	50.00	
Notificador quedó en ₡ 60.00, economía....	10.00	
Médico del Pueblo, quedó en ₡ 175.00, econ.	25.00	₡ 10.860.00
Economía total anual.....		₡ 20.276.20

De esa suma total habrá que deducir los gastos que demanda la instalación de todas las oficinas en la casa de la Gobernación, en que ya se halla; la instalación del Laboratorio en el Hospital, de acuerdo con propuesta que a efecto se tiene, etc., etc.

A las 11 p. m. se levantó la sesión.

Calle Central lado sur
San José Costa Rica
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SOCIO CAPITALISTA: Para negocio establecido en San José desde hace tiempo y de utilidades crecidas, se necesita socio que pueda aportar de ocho a diez mil colones. Informes en esta Administración.

SE VENDE en Montes de Oca frente al tranvía y al beneficio de la señora viuda de Dent, una casa de madera, cómoda y con gran solar. Informes oficina Schoter Sucesores Parque Central.—15 v. alt.

PIANO pequeño y en buen estado se ofrece en venta por poco precio. Informes en «La Acción Social».

PAPEL BLANCO Vendemos en esta Administración a 3 el centenar. Muy buena calidad y de tamaño grande.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos **MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.** Lado Sur de Central. Apartado de Correo 370.

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

(Por las Animas del Purgatorio)

MISA DIARIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.
MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.

Número de la defunción	Nombre del socio (o de la socia)	Lugar en que estaba inscrito	Igl. o Capilla en donde se celebran sus misas	Fecha en que empezaron
146	Segura Lauro	Tuis	Seminario	1 Febrero
147	Soto S. Josefá	San José	Seminario	3 Febrero
148	Esquivel Narciso	San José	Seminario	18 Febrero

El Secretario

La Librería Española

— de —

María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.
Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314 : TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

MOVIMIENTO DIARIO

DEFUNCIONES

José L. Fallas, 2 meses, San José.
Adelaida Mesén, 72 años, San José.
Ariadante Roschin, 2 años, San José.

INSCRIPCIÓN DE NACIMIENTO

Maria, de Juan Vargas y Luisa Barbosa.
Antonio, de Lino Canossa y Alba Galante.
Gilda, de Nícomedes Calderón y Marta Quiros.

Oscar, de Bartolo Escarré y Marta Baixencia.
Victor, de Antonio Fernández y Esmeralda Solano.

PASAPORTES

Miguel J. Moreno Castillo, para Panamá.
Humberto Pérez Calvo, para Panamá.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Vicenta Monge, Escasú. Lidia Flores, Escasú. Lastenia Cruz, Alajuela. Elaida Rodríguez, Alajuela. Manuel Cardona, San José. Otoniel Sequeira, Limón.

SALIDAS

Manuel Soto, Limón. Rogelio González, San José. Irene Lara, San José. Amalia Mora, San José. Juana Chinchilla, San José. Julia Picado, San José. Víctor Rojas, Puriscal. Antonio Castro, Desamparados. Rogelio Lizano, Playa Real. Cleto Calderón, La Uruca.

**VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO**

de Arno Maristiani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUPE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca

LA ZARAGOZANA

Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.
DEPOSITO EN SAN JOSE,
LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en
"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

Notas cortas

Las oficinas de la Municipalidad capitulina han sido trasladadas ya al local donde se encuentra la Gobernación.

Eso viene a constituir una economía para el Municipio de ₡ 150 mensuales que pagaban como alquiler de los altos de la Alambra.

La policía sorprendió ayer al medio día a un grupo de jugadores dados, en los momentos en que se entregaban al juego en una casa del barrio del Paso de la Vaca.

Tres de ellos fueron detenidos, habiéndose escapado los cuatro restantes, pero se les busca, guiados por las señas que los primeros han dado de ellos.

Una mujer de apellido Bolaños hirió en la cara a Luciana Soto, en una riña que sostuvieron en la casa de la primera.

Fueron conducidas a la prefectura. La perjudicada cobra daños y perjuicios, que ella estima en veinte colones.

La autoridad peigue con celo a un sujeto extranjero, que según pa-

**EL PORVENIR
GRAN FABRICA DE PURROS
H. E. RUCAVADO & CIA.**

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de purros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

<p>Marca de Fábrica</p> <p>HERO'R</p>	<p>Puros de El General de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 purras para trabajo fino.</p> <p>JEN. PACHECO, Agente General</p>	<p>Marca de Fábrica</p> <p>HERO'R</p>
--	---	--

Mande teñir su pañoñón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

La Fábrica Richmond
es la más popular

Se preparan magníficas cervezas **BLANCAS Y NEGRAS**
Kola — Limonada — Zarza — Ginger Ale
Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES

300 varas al sur de la Botica Francesa

Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculo públicos.

ELIAS VARGAS M.

Salsa Inglesa "Nacional"

Florencio Salazar, Fabricante

Lado Norte de la Iglesia de La Merced
Depósito por mayor en La Gran Vía
Este producto es igual al extranjero
Se fabrican otras salsas como la de tomate
Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979 Teléfono 584

En el Mercado

Acaba de recibir

Frutas secas, Melocotones, Ciruelas
Albaricoques, Peras, Manzanas, Pasas
Dátiles, Higos en petacas
Eslabones — Mecha y Piedra de fuego
Licores — Abarrotes — Granos
Ventas al por mayor y al menudeo

José Astúa Aguilar
Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

**ANUNCIESE EN
LA ACCION SOCIAL**

TIP. DE SAN JOSE